

ポフラ

令和6年度

中湧別小学校 学校だより

No.5 8月発行



今年度の重点

「笑顔と学び合いのある学校」

～「子どもの安心・安全」と「学び合いのある学び」の実現

無欲は怠慢の基である

校長 早川 大介

7月3日に新紙幣が発行しました。20年ぶりの新紙幣ということで楽しみにしていた方も多いのではないでしょうか。その新紙幣の一人、1万円札の肖像となったのが渋沢栄一氏。「近代日本経済の父」と呼ばれ、生涯500もの企業の設立に関与し、その功績は計り知れません。

私は、この夏、群馬県富岡市にある世界遺産『富岡製糸場』に行ってきました。明治5年から115年もの間、生糸を作り続け、日本の近代産業の礎を築きあげたことで有名でしたが、この富岡製糸場の設立、発展に寄与したのが渋沢栄一氏でした。館内には、新紙幣発行に合わせて、渋沢栄一関連コーナーがあり、富岡製糸場のことと同時に渋沢栄一氏との関連についても知る機会となり、勉強になりました。

関連コーナーには、渋沢栄一氏の足跡と残した言葉の数々が掲げてありました。私は、その中で「一人一人に天の使命があり、その天命を楽しんで生きることが処世上の第一条件である」という言葉に足を止め、私も携わる仕事一つ一つが天の使命だと思い、楽しく丁寧に責任をもってやっていこうと心に留めました。

渋沢氏の有名な言葉として「無欲は怠慢の基である」という言葉があります。欲が無いのは、今の現状に何も課題を見いださず、ただ受け入れている状態である。という思いが込められています。欲望がない人は、無気力になり現状維持に甘んじてしまい、結局のところ成長しないということです。欲=夢や希望です。目標をもって物事を進めていくことが成長につながるという意味で、欲をもって生きる大切さを子供たちに伝えたいと思います。

最後に「四十、五十は漁垂れ（はなたれ）小僧、六十、七十は働き盛り、九十になって迎えが来たら、百まで待てと追い返せ。」という言葉を残しています。長寿湯飲みに書かれているような言葉ですが、およそ百年も前に渋沢氏は今的人生百年時代を予測していたとも思える言葉です。私もまだまだ漁垂れ小僧なのだと痛感し、おごり高ぶらず、素直に健康を保って頑張ろうと勇気をもらいました。

実は、新紙幣が発行して約2ヶ月が過ぎましたが、まだ一度も新1万円札を見ていません。今後、渋沢栄一氏とは、たくさん出会いたいと望みます。

閉校に向けての看板設置

国道沿い敷地正面に右のような看板を設置いたします。言葉は、児童会で決めました。



金管バンドの活躍

8月4日（日）に北見市で開催された北見地区吹奏楽コンクールに本校金管バンドが出場し、金賞を受賞しました。子供たちは普段の練習の成果を出し切り満足した表情でした。

9月にはバンドフェスティバルという次の大会があります。ここでは、マーチングに加え、新たに6年生3名がカラーガード（旗を持って演技するパート）として加わり、演奏に華を添えてくれます。

また、町内での演奏発表もあります。9月20日の中湧別神社祭では、学校から中湧別神社まで湧別高校吹奏楽部とパレードをします。また、パレードの後にはTOMで演奏もします。機会がございましたら、子供たちの演奏をぜひお聞きください。

本番前、最後の合わせ



金賞おめでとう



夏休み学習会

7月30・31・8月1日の3日間で夏休み学習会を行いました。1日目31名、2日目34名、3日目29名といつもよりも多くの参加があり、教室の椅子が足りなくなる状態でした。わからない問題があると、教員が教えたり、子供同士で教え合ったりしながら取り組み、順調に宿題を進めることができたようです。今年は昨年ほどの暑さもなく、わりと快適に過ごすことができました。

持久走に取り組みます！！【持久走週間 9月2日（月）～9月25日（水）】

中湧別小学校では、体力向上と運動の習慣づけをめざして「持久走週間」の取組を実施しています。今年度も持久走週間中は毎日、低学年はグラウンド1周以上、中学年は2周以上、高学年は3周以上を目標に実施します。競争ではなく、自分のペースで取り組むことができるので、目標に向かって頑張ってほしいと思います。

取り組む期間については、4～6年は9月2～9日、1～3年が9月17～25日となっております。なお、持久走期間中はできるだけ走りやすい服装と靴、汗拭き用のタオルを持たせてください。また、熱中症や健康状態には十分留意しながら取り組みますが、体調がすぐれない場合は担任までお知らせいただきますようお願いいたします。



楽しいクラブ活動の様子

子どもたちが学校生活の中で楽しみにしていることの1つにクラブがあります。自分で選んだクラブに所属し、活動内容を自分たちで決めていくというのが、クラブの楽しさの1つではないかと思います。今年度も「運動クラブ」「iPadクラブ」「ゲームクラブ」「工作クラブ」の4つに分かれています。この日は5回目のクラブ。運動クラブは柔らかいボールとバットを使った野球。iPadクラブはプログラミングを使ってそれぞれで作品づくり。ゲームクラブは単語等が書かれているカードを組合せ、YouTubeでバズりそうなタイトルをつくるゲーム。工作クラブは定番のスライムづくりとそれぞれの活動で楽しんでいます。



外で野球

プログラミング



なかなか面白いです

【閲覧注意】

鉄球

食べてみた



配られたカードを駆使して
文章を作成。一番面白かった
人に投票します。



なかなか面白いです

洗濯石鹼とホウ砂、色水を混ぜてねりねりすると…

けっこう伸びるスライムが完成しました。

第48回湧別町民大学のお知らせ (会場:TOM 毎回19:00開始)

今年度も、9月15日(日)より町民大学が始まります。町民大学は湧別町のPTAの研修会を兼ねています。皆様のPTA会費の中から負担金を支出しています。そのため、町内の小中学校のPTAの皆様は無料(通常1講座500円)で講話を聞くことができます。すでに無料入場券を配布しております。今年度の日程及び講師は以下のようになっています。ぜひ参加してみてください。

- 9月15日(日) 増田ユリヤ 氏 「世界史で読み解く現代ニュース～世界の今と日本の今～」
- 9月27日(金) 野口 伸 氏 「未来の北海道農業～AIとロボットによるスマート農業～」
- 10月18日(金) 石原 良純 氏 「石原良純流人生の楽しみ方」
- 10月31日(木) 内海久美子 氏 「認知症の正しい理解～砂川モデルをとおして～」
- 11月13日(水) 川村 晴道 氏 「もっと知りたいアイヌの話～上川アイヌの若き館長とお母さん～」
川村 久恵 氏

【9月の行事予定】

宿題+自主学習は 各学年×10分以上 がめやすです

日	曜	行 事 予 定
1	日	
2	月	避難訓練(地震) 1日防災学校 持久走週間(高~9日) 児童会⑥(反省)
3	火	芸術鑑賞会(1~6年)
4	水	
5	木	
6	金	遠足
7	土	
8	日	小学生バンドフェスティバル北見地区大会(遠軽町)
9	月	遠足予備日
10	火	耳鼻咽喉科検診(2・5年)
11	水	午前授業(評価事務)
12	木	午前授業(評価事務)
13	金	フッ化物 クラブ⑤ PTA 街頭指導(4年)
14	土	
15	日	
16	月	敬者の日
17	火	持久走週間(低~25日)
18	水	
19	木	
20	金	フッ化物 午前授業(評価事務) 神社祭(金管パレード・演奏)
21	土	神社祭
22	日	秋分の日
23	月	振替休日 北海道小学生バンドフェスティバル(苫小牧市)
24	火	
25	水	
26	木	前期終業式
27	金	学期間休業日
28	土	
29	日	
30	月	学期間休業日

1日防災学校

地震を想定した避難訓練後、防災について専門の方からお話をいただき、学びを深めます。今年度は、湧別町役場、網走地方気象台様のご協力をいただいて、低学年は防災教育資材を活用した防災カルタ、中学年は段ボールベッド・アルミシート、簡易トイレ等避難所での生活について、高学年は身近でも起こりうる自然災害の危険性やその仕組み、身を守る方法等と、発達段階に合わせた学習内容で防災について学びます。